
 
・とてもよかった 13 件  ・よかった 9 件 

 
・事故、不祥事対応 12件 ・危機管理マニュアル 2 件 ・医療ケア児 2件 
・施設での医療ケア 2件 ・労務管理 2 件 ・保護者、メディア対応 1件  
 

 
・リモートでよかった 14 件 ・会場でよかった 7件 ・どちらも対応でよかった 1 件 

令和 5年 島根県私立保育連盟危機管理研修会 アンケート回答内容 



 
・受講したい 20 件 ・受講しなくてもよい 1件 ・どちらでもない 1 件 

・  

・利用したいと思う 14件 ・どちらでもない 8 件 
 
Q6.講師先生に聞きたいこと、聞いてみたいことはありますか 
〈聞いてみたいこと〉 

・色々な事例を聞きたい 

・実際に起こった事例や具体的な事故対応について 

・SNS への対応について 

・不適切保育等の事例や未然に対応できることなどについて 

・事故、不祥事、保護者、メディア対応についてまた細かい視点で聞きたい 

・医療的ケア児や医療ケア行為についての件をさらに深く知りたい。できる範囲とリスク管理について等 

・職員の労務管理として、何か不祥事を起こした事例だけではなく、日々働く中での労務管理への対応につい

ても聞いてみたい 

・危機管理マニュアルの見直しについて 

・またこのような危機管理の研修を行ってほしい 

 

 



〈質問事項〉 

・マニュアルの確認だけでなくあらゆるリスクの実践研修等も実施したほうが良いか  

(事故後の対応等、保護者説明や近隣説明、記録等) 

・リーガルサービスを利用した場合、どのタイミングで有料になるか。アドバイスを受けた後、経過報告やその

後の相談などすると有料になるのか 

・周りの環境が安全だと思っているので、防犯対策をあまりしていない。玄関からの出入りの把握等。防犯対

策に欠かせないものは、何か 

・保護者対応が年々難しくなっており、 パターンはいろいろあるため、すぐに謝罪をしているが、いけないか 

・例えば現場で起きた事故に対して職員に求められる責任は園長等の管理職より重いか 

 

Q7.この研修の感想やご意見などをご自由に記載してください 
・リモートだったため、時々聞き取りにくい部分がありましたが、内容は理解しやすく、現実的に起こりうる問題

として危機感が高まりました。さらに学び、園としての対策やマニュアルへ反映させていきたいと思います。 

・研修に参加し、改めて責任の重さを痛感しました。 

・お二方の弁護士の解説がとてもわかりやすかったです。 

・実例に基づいた話を聞くことができ、不安も感じることもあるが、再度、園のマニュアル見直しなど考えさせら

れる機会となり良かったです。来年もぜひ！同じ講師先生での研修を希望します！！ 

・当園には現在看護師を配置しておりません 隣接している同法人の看護師に投薬や処置等依頼しておりま

す 今回の研修で医療ケアについての定義を学ぶことができ看護師不在でも行えるケアについて理解する

ことができました。 またあらゆるリスクから子どもたちを守る責任の重さを改めて感じる研修となりました。 

・理事長や施設長の管理者向けだったなと感じました。 

・今回この研修を受けさせていただき、やっぱり事故が起こるのは怖いと思いました。事故が起こらない為にも

普段から危機管理マニュアルの再確認、見直し等を行い事故防止を徹底していきたいと思います。 

・事前の防止策や実際に起こったときの対応など知ることができてよかった。 他人事ではなく、自園でもいつ

起きてもおかしくないという気持ちで日頃から過ごそうと思った。 

・感染症等で園内の対応があり、途中離席したりして、見ることが出来ないことがありました。申し訳なかった

です。来年度は、しっかり受けたいと思います。島外に出掛けなくても研修が受けられるのは、とてもありが

たいです。ありがとうございました。 

・管理職の立場になるにあたって、自分の中で不安や疑問に感じていた内容が、研修の中でも事例として多く

取り入れた内容での研修で、沢山のことが学べてよかったです。 今後の危機管理を考え、対応していく上

でとても参考になりました。 有難うございました。  

・今の環境が当たり前すぎて、普通の日常のように過ごしている毎日でしたが、新しい視点で見直していくこと

が必要だと感じました。 

・当園では、子どもへの投薬与薬を看護師のみに限定していましたが、保護者の立場に立ち、保育士でもす

るように変更しました。 

・ニュースなどでもよく目にするようになった乳幼児施設における不適切保育や死亡事故などこうした事がおこ

らないようにというのは大前提だと思うが、もし起こった場合にどうなるか、どんなふうになるのか現役の弁

護士さんから話を聞いたり、質問を投げかけられることで改めて自園における保育への振り返りとなりまし



た。危機管理マニュアルについても職員に周知していけるよう、一緒に考えていけるように深めていきたい

と思います。 ありがとうございました。 

・今までに無い研修内容でとても勉強になりました。 

危機管理については、初めて研修を受けさせていただきました。管理職として、今回の研修で学んだことを

頭におきながら、職員の様子の把握等積極的にしていきたいです。ありがとうございました。 

・限られた時間の中でわかりやすく、丁寧に教えていただき、有意義な時間となりました。今後も定期的に受

講しながら危機管理対応の意識を高めたいです。 

・たくさんの事例をあげてのお話で良かったです。 ありがとうございました。 

・メディア等で騒がれている、危機管理について、わが身に置き換えて受講することができました。園内外、特

に駐車場での事故に関しては、身近なことでもあるので、お聞きできて良かったです。 

・具体的に事例に基づきお話をして頂き、分かりやすかったです。 

不祥事や事故の対応についてだけでなく、事故や不祥事が起きたことで、職員の心が壊れてしまうことに対

しての対応も大事なのだと知ることができました。また危機管理マニュアルの見直しも職員一人一人が対応

でき、共有できるものを作成する必要もあるとともに、定期的な検証や再確認の機会も設けていけるよう取

り組んでいきたいと思います。 

・リモートで参加でき、良かった。 

・専門的な話を聞くことができてよかった 

 


